

Coincidencias

● Escuchando y viendo las noticias de los incendios en las regiones Ñuble, Biobío y La Araucanía, que se extienden ya por cinco días, con decenas de muertes y centenas de viviendas arrasadas y familias sin hogar, ataques a bomberos, bidones con gasolina a la vera de los caminos, focos de inicio de incendios simultáneos a distancia mayor que el alcance de pavesas, gráficos indicando: ahora si quemamos chile, no se puede creer que son coincidencias.

Cabe pensar en un terrorismo planeado, para desestabilizar el orden ciudadano, en forma digamos sin medios onerosos. Veranos con altas temperaturas, viento y locos terroristas siempre existirán, por lo que sólo es posible contrarrestarlo con servicios de inteligencia de trabajo constante, que junto a los medios contraincendios, darían mejores resultados que los obtenidos en estos días.

Marcos Concha Valencia

Panorama internacional

● Los recientes reacomodos en la política exterior de Estados Unidos y la respuesta de otras potencias están configurando un escenario internacional

más fragmentado y competitivo. Los acontecimientos en Venezuela, tras el fin del liderazgo de Nicolás Maduro, reabrieron el debate entre democracia, soberanía y poder, mostrando cómo la realpolitik puede converger con demandas democráticas internas.

Este contexto, marcado por tensiones como Rusia-Ucrania y China-Taiwán, refuerza la disputa entre modelos políticos. Para Chile, el desafío será sostener una política exterior prudente, alineada con la defensa de la libertad, la democracia representativa y el Estado de derecho, en un mundo cada vez más tensionado.

Cristóbal Laimböck

Postulaciones

● Esta semana de postulaciones a la educación superior coincide con un momento clave para el mercado laboral chileno. Según un informe de OTIC CChC y Comov, el 86% de las empresas proyecta que tecnologías como la IA y el Big Data transformarán sus modelos de negocio, poniendo en riesgo de automatización a 2,4 millones de empleos en el país.

Este escenario nos obliga a mirar más allá del prestigio y poner el foco en la pertinencia y empleabilidad. Secto-